








Разговор о главном
– Не так давно Президент нашей 
страны Владимир Владимирович 
Путин высказал мысль о том, что 
патриотизм – наша националь-
ная идея, – говорит Алексей За-
гребин. – Я задал себе вопрос: 
а что для меня означает слово 
«патриотизм»? Для меня патри-
отизм – это ощущение сопри-
частности и ответственности, 
касается ли это профессиональ-
ной деятельности, равно и обще-
ственной работы. Эти идеи в том 
числе повлияли на мое решение 
участвовать в предварительном 
голосовании для последующего 
выдвижения от партии «Единая 
Россия» кандидатов в депутаты 
Государственной Думы Россий-
ской Федерации.
В этот непростой с точки зрения 
экономики и политики период 
каждый человек должен сделать 
свой выбор. Пришло время, как 
мне кажется, людям науки стать 
более социально и политически 
активными. Так всегда происхо-
дило в напряженные для Отече-
ства годы, когда интеллигенция 
проявляла свой голос, предлага-
ла свои пути решения проблем, 
свои знания и умения.
– А что вы хотите добиться?
– Работая в Общественной па-
лате Удмуртской Республики и 
возглавляя общественное дви-
жение «Ассамблея народов Уд-
муртии», я убедился в том, что, 
совмещая интересы общества и 
власти, можно на своем уровне 
решать проблемы и добиваться 
успеха, – рассказывает Алексей 
Загребин. – Прежде всего мне хо-
телось бы способствовать изме-
нению отношения государства и 
общества к самим себе. К сожа-
лению, мы не много внимания 
обращаем на себя. Мало заботим-
ся о своей духовности. Но давно 
известно: тот, кто не чтит своей 
истории и культуры, в ближай-
шем будущем рискует осваивать 
чужую. 
– Вам не кажется, что этот про-
цесс уже идет?
– Да, процесс уже идет давно. 
Но мы еще не перешли черту. И, 
думаю, Владимир Путин рань-
ше других эту черту ощутил. Его 
статьи, которые вышли несколь-
ко лет назад, в том числе «Рос-
сия: национальный вопрос», его 
высказывания о нашей истории – 
это разговор о главном. Если мы 
не возьмемся за работу над со-
бой, все остальное бессмыслен-
но. Патриотизм как националь-
ная идея – в этом я полностью 
согласен с нашим Президентом.
– Что вы ждете от встреч с из-
бирателями во время про-
ведения предварительного 
голосования?

– Как для историка и этнографа, 
эти встречи прежде всего дают 
знания о жизни. Считаю, что уже 
имеющийся у меня опыт пози-
тивного взаимодействия с фе-
деральными органами власти 
и институтами международно-
го сотрудничества может быть 
полезен в продвижении инте-
ресов Удмуртской Республики, 
в решении конкретных вопро-
сов развития региона и повы-
шении его инвестиционной 
привлекательности. 

Переломное время
– Я поступил в Удмуртский го-
сударственный университет на 
исторический факультет в 1989 
году, – вспоминает Алексей Загре-
бин. – Горжусь, что получил обра-
зование здесь. Историческая нау-
ка – это не только цифры, явления 
и факты. Это способ мышления. 
После такого приобретения чело-
век может учиться на кого угод-
но и быть кем угодно. Если у него 
сформировано мировоззрение, он 
может смело шагать по жизни. 
– Что повлияло на ваш выбор? 
– Так случилось, что я учитель 
уже в четвертом поколении. Пра-
бабушка еще в 1907 году окон-
чила Елабужское епархиальное 
женское училище и всю жизнь 
работала в сельской школе. Пра-
дед тоже получил образование 
еще до революции: многие их 
дети и внуки тоже стали учите-
лями. После окончания школы 
№25, где моим любимым пред-
метом была история, я задал 
вопрос родителям: куда идти 
учиться дальше? Родители посо-
ветовали исторический факуль-
тет. Не секрет, что после оконча-
ния этого факультета люди часто 
шли работать в комсомол, в пар-
тию, в органы государственной 
власти. Для меня это не было 

определяющим, мне просто нра-
вилась история. 
– В те времена у молодых 
людей менялись приорите-
ты, многие открывали свое 
дело. Вас не коснулись новые 
веяния?
– Веяния нового времени косну-
лись меня: в начале 90-х годов 
наша семья, как и многие в то 
время, ощутила нехватку финан-
совых средств. Мама, оставив ра-
боту в университете, перешла ра-
ботать завучем в школу, и я после 
первого курса начал совмещать 
учебу с работой учителем исто-
рии. И работал шесть лет с боль-
шим интересом. 
– После окончания факультета 
вы могли выбрать столичную 
аспирантуру. Почему Ижевск?
– Я выбрал Ижевск, потому что 
обрел здесь настоящего Учите-
ля. Моим научным руководите-
лем стал профессор Владимир 
Емельянович Владыкин – из-
вестный ученый-этнограф. В те 
же годы я начал преподавать в 
университете, что продолжаю 
и сейчас, несмотря на то, что 
уже десять лет как связал себя 
с работой в системе Россий-
ской академии наук, чьи учреж-
дения, по счастью, находятся в 
Удмуртии. 

Республика ученых
– Удмуртскому институту исто-
рии, языка и литературы Ураль-
ского отделения РАН 10 марта 
2016 года исполнилось 85 лет, – 
говорит Алексей Загребин. – 
Примечательно, что в начале 
далеко не самых сытых 1930-х 
годов руководство страны озабо-
тилось не физикой и математи-
кой, а историей и языком, общим 
гуманитарным строем жизни. 
Считаю, что это было очень пра-
вильное решение. В нашем ин-

ституте работают археологи, 
историки, этнографы, лингвисты, 
фольклористы, литературоведы. 
Это содружество, как я называю, 
республика ученых, немногочис-
ленна, но именно она позволяет 
нашей науке обладать человече-
ским лицом.
– Алексей Егорович, какому 
времени в прошлом соответ-
ствует сегодняшнее время в 
России?
– Прямых аналогий, конечно, нет 
и быть не может. Ближе, навер-
ное, рубеж 17 и 18 веков, когда 
формировалась современная Рос-
сия. Когда одновременно прихо-
дилось воевать на три-четыре 
фронта. Когда дела внутри стра-
ны шли не всегда гладко. Когда 
государству приходилось искать 
разные пути решения выхода из 
непростых ситуаций. Но на фун-
даменте этих 20-30 лет родилась 
Петровская Россия: найдена но-
вая динамика жизни. 

Время учит
– Алексей Егорович, интерес 
или не интерес молодых людей 
к политике с чем связан?
– В годы, когда понятие «обще-
го интереса» ослабевает, немалая 
часть молодежи теряет интерес к 
политике. Занимается частными 
вопросами, организацией сво-
его жизненного пространства. 
Но когда идея возвращается, как 
правило, это случается в слож-
ные времена, когда общество и 
государство должны принимать 
непростые решения, тогда и мо-
лодежь начинает возвращаться 
в политический процесс. В этот 
период немаловажна роль лиде-
ров общественных организаций, 
чтобы этот молодежный выбор 
не был радикальным. 
– Сейчас такое время?
– Сейчас такое время. 
– Какие процессы сейчас вы на-
блюдаете в молодежной среде?
– Я соприкасаюсь с молодыми 
людьми каждый день. Как ву-
зовский преподаватель, я немало 
времени провожу среди студен-
тов. И как руководитель академи-
ческого учреждения: наш инсти-
тут самый «молодой» в системе 
Уральского отделения Россий-
ской академии наук, около 50 
процентов сотрудников до 39 лет. 
Для меня было удивительным 
их отношение к жизни лет пять-
десят назад: им кто-то что-то 
должен дать. И это было ощуще-
ние людей, которые были моложе 
меня! Но время учит. Появляется 
больше ответственности, когда 
люди перестают ожидать соци-
альной помощи, когда приходит 
понимание, что именно они, мо-
лодые, должны дать защиту тем, 
кто слабее, кто старше, менее 
здоров. Постепенно понимание 
приходит и ситуация меняется.

НАШ КАНДИДАТ 
АЛЕКСЕЙ ЗАГРЕБИН:

«ПАТРИОТИЗМ – НАШ ВКЛАД В БУДУЩЕЕ»

Участник предварительного партийного голосования Алексей 
Загребин руководит Удмуртским институтом истории, языка и 
литературы. 

По Удмуртскому одномандатному избирательному округу №33 первым зарегистрирован
Алексей Егорович Загребин – директор Удмуртского института истории,

языка и литературы Уральского отделения Российской академии наук
Елена ЕГОРОВА

Алексей Егорович ЗАГРЕБИН родился в Ижевске в 1972 году в 
семье служащих. 
В 1994 году с отличием окончил исторический факультет УдГУ. 
В 1997 году защитил диссертацию на соискание ученой степени 
кандидата исторических наук и приступил к преподавательской 
деятельности в УдГУ. 
В 2010 году возглавил кафедру этнологии и истории Удмуртии в 
УдГУ.
В 2003 году окончил Институт права, социального управления и 
безопасности УдГУ по специальности юриспруденция.
В 2008 году избран директором Удмуртского института истории, 
языка и литературы Уральского отделения РАН. 
В 2009 году защитил диссертацию на соискание ученой степени 
доктора исторических наук.
С 2012 года член Общественной палаты Удмуртской Республики. 
В 2014 году избран председателем регионального общественного 
движения «Ассамблея народов Удмуртии». 
Член комиссии по вопросам сохранения и развития культурного 
и языкового многообразия народов России Совета по межнаци-
ональным отношениям при Президенте Российской Федерации 
В. В. Путине. 
В январе 2016 года присвоено почетное звание «Профессор 
РАН».
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Людмила Ивановна Шер-
ман, начальник управле-
ния дошкольного образо-

вания Администрации Глазова, 
член партии «Единая Россия», 
именно такой человек – с актив-
ной жизненной позицией. Благо-
даря кропотливой работе управ-
ления в Глазове давно решена 
проблема нехватки мест в дет-
ские сады для детей с трех лет.

Дети – наше будущее
– Дошкольное воспитание – это 
та тема, которая всегда будет ин-
тересовать не только педагогов, 
но и родителей, жителей города, 
села, каждого из нас, – говорит 
Людмила Ивановна. – Изречение 
«Дети – наше будущее» было ак-
туально во все времена.
Государство проводит большую 
работу в этом направлении, а 
«Единая Россия», как всегда, ока-
зывает в этой работе огромную 
поддержку. Благодаря реализа-
ции партийного проекта «Дет-
ские сады – детям» проблема 
доступности дошкольного обра-
зования перестала быть острой. 
В Глазове инициатором, руково-
дителем проекта стала Людмила 
Ивановна Шерман, член полит-
совета местного отделения пар-
тии «Единая Россия».
– Мы, работники дошкольно-
го образования, не понаслышке 
знаем проблемы родителей на-
ших воспитанников, – расска-
зывает Людмила Ивановна. – 
В 2000-х годах, когда в нашей 
стране стала улучшаться демо-

графическая ситуация, перед 
городом встала другая пробле-
ма – катастрофически не хвата-
ло детских садов. В администра-
ции города вопрос поднимался 
не раз. Но в одночасье проблему 
невозможно было решить. Когда 
на помощь пришел партийный 
проект, нам удалось добиться 
уменьшения очередей в детских 
садах, модернизировать и вве-
сти в строй новые дошкольные 
учреждения. За последние годы 
было открыто пять детских са-
дов, а это дополнительно 760 
мест. Кстати, задача по охва-
ту дошкольным образованием 
детей в возрасте с 3 до 7 лет в 
Глазове была решена задолго до 
подписания Указа Президента 
России.
Сейчас решается проблема обе-
спечения местами в детских са-
дах детей с полутора до 3 лет. 
Для ее решения проведено обсле-
дование зданий и подготовлена 
проектно-сметная документация.

Лучшие в Удмуртии
и России

Сегодня учреждения дошколь-
ного образования Глазова при-
знаны лучшими не только в Уд-
муртии, но и в России. Благодаря 
слаженной и кропотливой работе 
детские сады города не раз ста-
новились победителями различ-
ных конкурсов, фестивалей и 
смотров.
Более 10 детских садов Глазова 
получили звание «Лучший дет-
ский сад России». В 2015 году 
детский сад № 40 победил в кон-
курсе «100 лучших детских са-
дов России». В том же году дет-
ский сад № 36 занял первое 
место в республиканском кон-
курсе на лучшую организацию 
работы по охране труда. В ре-
спубликанском конкурсе художе-
ственного творчества «Таланты 
и поклонники» четыре детских 
сада стали победителями в раз-
ных номинациях.
Детский сад № 25 удостоен се-
ребряной медали Всероссийско-
го конкурса «Призвание – вос-
питатель». Детский сад № 44 по 
итогам Всероссийского конкурса 
«Патриот России» награжден се-
ребряной медалью, а по итогам 
конкурса «Росточек – мир спасут 
дети» – золотой медалью. И еще 
много других побед в конкурсах 
различного уровня!
Не остаются без внимания пер-
вичных отделений конкурсы, 
проводимые при поддержке пар-
тии «Единая Россия». Во Все-
российском конкурсе «Детские 
сады – детям» детский сад № 55 
и детская дача «Искра» призна-
ны лауреатами. На региональ-

ном конкурсе в четырех номи-
нациях из пяти детские сады 
нашего города признаны побе-
дителями. Например, в номи-
нациях «Лучший муниципаль-
ный детский сад» и «Лучший 
детский сад комбинированного 
вида» вторые места заняли дет-
ские сады № 35 и № 40, победи-
телями в номинациях «Лучший 
воспитатель» и «Лучший педа-
гогический коллектив» стали 
детские сады № 55 и № 56.

Развиваем город
– Мы стараемся создать все ус-
ловия для полноценного воспи-
тания юных горожан, чтобы ма-
лыши приходили в детские сады 
как в волшебную страну, в кото-
рой царит мир заботы и тепла, 
чтобы наши дети с детства учи-
лись любить свой родной город, 
страну и понимать окружающий 
мир и близких людей, – расска-
зывает Людмила Ивановна. – 
Все закладывается с детства, по-
этому очень важно воспитывать 
в детях патриотизм, ответствен-
ность, активную жизненную по-
зицию. Самое главное, чтобы у 
детей был достойный пример, 
образец, чтобы взрослые и, пре-
жде всего, родители были поло-
жительным примером того, как 
надо трудиться, любить Родину. 
Я думаю, истинный патриот сво-
ей страны должен быть заинтере-
сован в процветании и улучше-
нии жизни своего города, края, 
страны. Отрадно, что среди нас 
есть такие люди, которым не без-
различна судьба родного города, 
значит, и судьба своих родных и 
близких.

Партийцы всегда 
впереди

Почти сто человек управления до-
школьного образования объеди-
нились в два первичных отделе-
ния. Они всегда «на передовой»: 
несмотря на свой плотный график 
работы, относятся к обществен-
ной работе с полной отдачей. 
В 2015 году в республиканском 
конкурсе «Таланты «Единой Рос-
сии» сотрудники пяти детских са-
дов были отмечены дипломами 

за активное участие. В этом же 
году материалы из опыта работы 
были представлены на конкурс на 
лучшее первичное отделение Уд-
муртского регионального отде-
ления партии «Единая Россия». 
При поддержке местного отделе-
ния Партии в феврале проведены 
городские соревнования «Лыжня 
зовет!» среди воспитанников дет-
ских садов города, в которых при-
няли участие 330 детей старшего 
дошкольного возраста.

Людмила Ивановна Шер-
ман награждена нагрудным 
знаком «Почетный работник 
общего образования РФ», 
она – заслуженный работник 
народного образования Уд-
муртской Республики.

на заметку

ПАРТИЯ В ЛИЦАХ
ДЕЛА И ЗАБОТЫ 

ЛЮДМИЛЫ ШЕРМАН
Какие бы партийные проекты ни начинала Партия, без неравнодушных и инициативных 

людей они вряд ли смогут реализоваться
Людмила КАРКИНА

В Глазове стараются делать все для полноценного воспитания юных горожан, чтобы малыши 
приходили в детские сады как в волшебную страну, в которой царит мир заботы и тепла.

ЛЮДИ ГОВОРЯТ

– Людмила Ивановна Шерман вступила в Партию в 2003 году, 
и за это время она проявила себя только с положительной сто-
роны: дисциплинированна, ответственна, в работу вкладыва-
ет душу. Ей небезразлична судьба родного города, она искренне 
болеет за жителей Глазова, своим трудом делает многое для 
того, чтобы мы гордились любимым городом. Совсем не случай-
но она вошла в состав муниципальной тройки кандидатов в де-
путаты в предвыборный период.
Людмила Ивановна очень грамотный руководитель, который 
ставит реальные задачи и их выполняет, находит пути реше-
ния из сложных ситуаций. Она очень добродушный, светлый и 
чуткий человек, кто бы к ней ни обратился с просьбой, она всег-
да постарается помочь. 

Андрей УШАКОВ, секретарь местного отделения
партии «Единая Россия» города Глазова.

– Людмила Ивановна сумела не просто сохранить детскую дачу 
«Искра», но и многое делает для того, чтобы дети нашего го-
рода летом отдыхали на своей любимой даче и в наше время.
Меня, как бывшего работника дошкольного образования, еще 
радует то, что Людмила Ивановна никогда не забывает о ве-
теранах дошкольного образования. Она с большим уважением 
относится к нам, она знает, у кого когда день рождения, всег-
да старается поздравить, по мере возможности собрать нас 
вместе. Я очень рада, что на моем жизненном пути встретил-
ся такой замечательный, отзывчивый, трудолюбивый человек.

Ольга ВОЛОШИНА, руководитель общественной приемной 
местного отделения партии «Единая Россия».

Людмила Шерман:
«Для меня нет большей награды,

чем улыбка и благодарность 
родителей наших детей, ради 

которых мы живем и работаем».
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Теперь, чтобы посмотреть 
соревнования, жителям 
Удмуртии совсем не обя-

зательно ехать за тысячи кило-
метров в страну вечных льдов 
и снегов. Гонки на собачьих 
упряжках проводятся в Завьялов-
ском районе.

«На крыльях Симурана»
Первый республиканский кубок 
Удмуртии «На крыльях Симура-
на» был организован в Завьялове 
в прошлом году. В соревновани-
ях приняли участие спортсмены 
из Свердловской области, Перм-
ского края, Татарстана, Чувашии, 
Удмуртской Республики – из Са-
рапула, Воткинска, Ижевска, За-
вьяловского района.
Первые гонки на собачьих 
упряжках превратились в насто-
ящий праздник. Артисты райо-
на и творческие коллективы под-
готовили музыкальные подарки: 
они пели, танцевали, водили хо-
роводы. Изделия ручной работы 
представил центр декоративно-
прикладного искусства. Кроме 
того, можно было прокатиться 
на аттракционах, приобрести су-
вениры в торговых рядах.

Участники и зрители весело 
провели время на игровых пло-
щадках «Три богатыря», «По-
пади в шарик», «Метание ва-
ленка». Свою силу, меткость и 
ловкость продемонстрирова-
ли в игре в городки, при рас-
пиловке дров, метании гирь, 
ходьбе на ходулях и на лыжных 
соревнованиях.

«Январская метель»
Так назывались вторые гонки на 
собачьих упряжках, которые про-
ходили в деревне Жеребенки За-
вьяловского района. Организа-
торами, как и в прошлом году, 
выступили питомник северных 
ездовых собак «Из клана Симу-
рана» и Удмуртская федерация 
ездового спорта. 
Участие в гонках принимали как 
местные спортсмены, так и го-
сти из других городов и регио-
нов – съехалось более 3 тысяч 
зрителей и любителей собак. 
Дистанцию в 7 км преодолели 
спортсмены из Удмуртии, Перм-
ского края, Самарской, Челябин-
ской и Кировской областей. 
Первый этап гонок проводился 
без зрителей. Зато на следующий 
день посмотреть на животных и 
соревнования были приглашены 
все желающие. Гости могли не 
только насладиться редким зре-
лищем и отдыхом на природе, но 
при желании даже приобрести 
щенка понравившейся породы. 
Глава Удмуртии Александр Со-
ловьев, выступая на открытии 
соревнований, отметил: «На со-
ревнования приехало много 
спортсменов со всего Приволж-

ского федерального округа. Это 
говорит о том, что данный вид 
спорта востребован среди соба-
ководов. Надеюсь, что традиция, 
которая зарождается в Завьялов-
ском районе, будет иметь свое 
продолжение».
«На территории Завьяловского 
района действует один из круп-
ных в республике питомников 
собак породы хаски. Есть пред-
ложение – сделать этот вид спор-
та брендом муниципального об-
разования и разместить в районе 
резиденцию ездового спорта», – 
продолжил глава Завьяловского 
района Андрей Коняшин.

Питомник северных 
ездовых собак

11 лет назад приобретение соба-
ки хаски семьей любителей се-
верных пород собак положило 
начало созданию питомника се-
верных ездовых собак «Из кла-
на Симурана» и формированию 
одного из самых известных и 
востребованных туристических 
и спортивных мероприятий Уд-
муртской Республики. 
Сегодня питомник северных 
ездовых собак стал известным 
и востребованным туристиче-
ским маршрутом Удмуртии. Со-
ревнования вызывают интерес 
зрителей, которых объединяет 
любовь к животным, здорово-
му образу жизни и активному 
отдыху.
Это единственный питомник со-
бак северной породы, который 
организовал Алексей Перевоз-
чиков. А началось все с того, что 
Алексей купил почти десять лет 

назад щенка сибирской породы 
хаски. Самостоятельно изучив 
возможности этой породы, Алек-
сей научил свою Аляску ходить 
в упряжке. 
Увлечение Алексея поддержала 
его жена Яна. Они стали ездить 
на различные встречи и семина-
ры любителей хаски в другие ре-
гионы: в Удмуртии собак этой 
породы в то время ни у кого не 
было.
Сегодня несколько собак хаски 
из клана Симурана – чемпионы 
России. А это значит, что они 
как минимум участвовали в ше-
сти выставках. Готовить собаку 
к выступлениям – нелегкая зада-
ча. Она должна уметь спокойно, 
ровно и красиво ходить, замирать 
в одной позе, смотря строго впе-
ред. Воспитанием собак для вы-
ставок занималась старшая дочь 
Перевозчиковых – Маша, кото-
рая выработала свою, очень эф-
фективную методику воспитания 
собаки.

Гонки
Четыре года назад Алексей и 
Яна Перевозчиковы впервые 
приняли участие в многоднев-
ной 250-километровой благо-
творительной гонке на собачьих 
упряжках «Северная Надежда» 
в Костромской области. Приш-
ли вторыми, отстав от победи-
теля всего на несколько минут! 
С тех пор в этой гонке они уча-
ствовали уже пять раз.
Удивительно, но гонки на со-
бачьих упряжках стали очень 
популярным видом спорта и 
проведения досуга. Перевоз-
чиковы участвуют в соревно-
ваниях практически каждый 
год: «Лунежские горы» в Пер-
ми, «Кубок Урала», «Колесо 
Фортуны» в Кирове, «Белые 
ночи» в Санкт-Петербурге, 
«Алтын-Чана» в Казани и дру-
гие. Байк-джоринг, новый вид 
спорта, когда собаки тянут 
велосипедиста.

Визитная карточка 
Завьялова

Мероприятия, проводимые пи-
томником «Из клана Симурана», 
сегодня стали визитной карточкой 
Завьяловского района и Удмурт-
ской Республики, которые с каж-
дым годом собирают все большее 
количество людей разных возрас-
тов, объединенных живым ин-
тересом к породам северных ез-
довых собак, здоровому образу 
жизни и активному отдыху. А в 
Удмуртии зарегистрирована фе-
дерация ездового спорта.
…Почти каждый день в питом-
ник «Из клана Симурана» приез-
жают целыми семьями, приезжа-
ют на целый день. Здесь можно 
поиграть с собаками, узнать мно-
го интересного об их жизни и 
породе, выпить чаю в настоящей 
юрте и, конечно, прокатиться в 
собачьей упряжке. Впечатления 
гарантируются!

Этот вид спорта возник в начале 20 века, в основе которого лежит 
практическое применение ездовых собак на Крайнем Севере

Мария БЕГИШЕВА

ГОНКИ НА СОБАЧЬИХ
УПРЯЖКАХ

Мария Бегишева окончила 
филологический факультет 
Удмуртского государствен-
ного университета. Сейчас 
работает выпускающим 
редактором издательского 
дома «Пригородные вести».
Мария активно сотруднича-
ет с местным отделением 
партии «Единая Россия» 
Завьяловского района.

об авторе

ТОЛЬКО У НАС

«РОДНАЯ ЗЕМЛЯ»
Наш конкурс «Родная земля» 
продолжается. Его организа-
торами стали Удмуртское ре-
гиональное отделение партии 
«Единая Россия» и Министер-
ство культуры и туризма Уд-
муртской Республики. 
Конкурс проводится в номи-
нациях «Памятник природы», 
«Историческая память», «Толь-
ко у нас», «Спорт плюс отдых». 
«Памятник природы». Это 
может быть рассказ о роднике, 
пещере, лесе, побережье реки 
или о редком дереве. Совсем 
не обязательно, чтобы этот па-
мятник был официально заре-
гистрированным. Главное, что 
о нем знают местные жители, 
у него есть интересная исто-
рия, достойная внимания дру-
гих людей. 
«Историческая память». 
Исторические памятники – это 
место, где происходили истори-
ческие события или установле-

ны памятники историческим 
личностям.
«Только у нас». В этой номи-
нации важно интересно расска-
зать об «изюминке» населенно-
го пункта. 
«Спорт плюс отдых». Сейчас 
во многих районных центрах 
построены современные спор-
тивные сооружения. Расскажи-
те, как можно у вас интересно 
провести время в бассейне или 
на катке.
Подведение итогов и объявле-
ние победителей состоится в 
номере газеты, выходящей на-
кануне Нового года. Участ-
ники конкурса награждаются 
благодарностями Удмуртского 
регионального отделения пар-
тии «Единая Россия» и памят-
ными подарками. 
Подробное положение о кон-
курсе местные отделения по-
лучат от исполкома региональ-
ного отделения.

КОНКУРС

Гонки на собачьих упряжках проводятся в Завьяловском районе. 

Симуран – крылатый волк, 
мифическое существо. Од-
нажды боги решили покарать 
людей, но дворовый пес, бес-
конечно преданный своим хо-
зяевам, преодолев все зако-
ны природы, взлетел на небо 
и заступился перед богами за 
людей.

на заметку
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календарь Поздравляем с днем рождения!
5 апреля Тюрин Юрий Александрович – глава города Ижевска, член Политсовета Удмуртско-

го регионального отделения партии «Единая Россия». 
6 апреля Хасанов Рамиль Канифович – председатель региональной контрольно-ревизионной 

комиссии.
7 апреля Поддубский Александр Васильевич – секретарь местного отделения партии «Еди-

ная Россия» Камбарского района. 
8 апреля Русинов Андрей Андреевич – секретарь местного отделения партии «Единая Россия» 

Воткинского района. 
9 апреля Князева Наталья Владимировна – руководитель исполкома местного отделения пар-

тии «Единая Россия» Балезинского района.
11 апреля Тюбина Валентина Ивановна – руководитель исполкома местного отделения партии 

«Единая Россия» Увинского района.
14 апреля Антонов Сергей Юрьевич – первый заместитель руководителя исполкома Удмурт-

ского регионального отделения партии «Единая Россия».
25 апреля Зайцева Любовь Евлампиевна – секретарь местного отделения партии «Единая Рос-

сия» Индустриального района г. Ижевска. 
28 апреля Дорофеева Маина Федоровна – руководитель исполкома местного отделения партии 

«Единая Россия» Ярского района.
29 апреля Санников Алексей Михайлович – депутат Госсовета Удмуртской Республики, 

член Политсовета Удмуртского регионального отделения партии «Единая Россия».
Дорогие коллеги! Желаем вам крепкого здоровья, успехов в работе, личного счастья! 

Удмуртское региональное отделение партии «Единая Россия».

ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ

Здоровье – это самое ценное, что 
мы имеем в жизни. Но как ча-
сто мы забываем об этом, пола-
гая, что право на здоровье дано 
нам так же, как право ходить, 
дышать и видеть. Чтобы напом-
нить людям об ответственности 
за свое здоровье, которое, как из-
вестно, полагается беречь смоло-
ду, с 1950 года отмечается во всем 
мире День здоровья. Ежегодно в 
этот день международные орга-
низации здравоохранения обсуж-
дают проблемы, наиболее трево-
жащие мировое сообщество на 
данном этапе. Но даже не при-
нимая участия в общественных 
акциях в поддержку здравоохра-
нения, мы можем еще раз вспом-
нить, что завещали нам лучшие 
умы человечества. 

Самюэлл Смайлс (1816 – 1904), 
шотландский писатель: «Жизнера-
достность – это не только признак 
здоровья, но еще и самое действен-
ное средство, избавляющее от бо-
лезней. Веселое расположение духа 
заменяет отдых». 
Жан Жак Руссо (1712 – 1778), фран-
цузский мыслитель: «Большая 
часть болезней наших – это дело на-
ших собственных рук; мы могли бы 
почти всех их избежать, если бы со-
хранили образ жизни простой, од-
нообразный и уединенный, который 
предписан нам был природою».  
Иван Павлов (1849 – 1936), россий-
ский ученый, лауреат Нобелевской 
премии: «Не пейте вина, не огор-
чайте своего сердца табачищем – и 
вы проживете столько лет, сколько 
жил Тициан (99 лет).

7 апреля – День здоровья во всем мире

гороскоп
Лев. В профессиональ-
ной сфере наступает ак-
тивное время. Вы за-

вершите начатые дела, удивите всех 
новыми идеями, получите возмож-
ности заключить несколько пер-
спективных сделок и продвижения 
по служебной лестнице. Ваш труд 
окупится сторицей. 

Дева.  В  профессио-
нальной сфере не все 
пойдет гладко, но все 

сложится удачно. Обязательно по-
явится возможность для карьер-
ного роста: вам не стоит бояться 
проявлять себя с творческой сто-
роны, делиться своими новыми 
идеями, и это наверняка оценит 
начальство.

Весы.  Вполне веро-
ятно, что вы сможете 
добиться выдающих-

ся успехов. Но не теряйте головы! 
Стоит проявлять бдительность и 
меньше доверять малознакомым 
людям: возможны провокации кон-

курентов. Но если вы не станете из-
менять своим убеждениям, то побе-
да будет за вами. 

Скорпион.  Звезды 
говорят, что вы можете 
рассчитывать на успехи 

и хорошее вознаграждение. Если бу-
дете ответственно относиться к сво-
им служебным обязанностям, если 
это заметит и оценит начальство. 
В этом случае и повышение по служ-
бе возможно. 

Стре лец.  З в е зд ы 
приготовили вам вы-
бор: никаких резких 

движений на службе или рискнуть 
и попробовать реализовать дав-
ний смелый план. Малейшая ошиб-
ка разрушит не только замыслы, но 
и стабильное положение. А если не 
допустите ошибок, то судьба щедро 
вознаградит вас. 

Ко з е р о г.  В ы  а к -
тивны и готовы горы 
с в е р н у т ь .  Д в и г а я с ь 

вверх по с лу жебной лес тнице, 

преодолевая препятс твия и пе-
ределывая много работы, вы не 
останетесь без внимания и возна-
граждения. Совет от звезд: не сто-
ит высокомерно относиться к сво-
им коллегам. 

В одолей.  З в е з д ы 
предоставят вам мно-
го возможнос тей для 

реализации своих планов, глав-
ное сейчас не потерять уверен-
ность и напористость. В  команди-
ровке вы сможете познакомиться 
с нужными людьми. Звезды сове-
туют: выбирая делового партнера, 
ищите похожие с ним жизненные 
взгляды. 

Рыбы. Будьте актив-
нее и внимательнее, и 
тогда все сложится удач-

но. Улучшатся отношения с коллега-
ми, и вы сможете рассчитывать на 
их поддержку. Карьера идет в гору. 
Звезды не рекомендуют вклады-
ваться в рискованные предприятия, 
а также давать деньги в долг. 

Овен.  Мес яц дол-
жен сложиться вполне 
удачно: это будет са-

мый лучший период для реализа-
ции амбициозных планов. Звезды 
советуют раскрыться и проявить 
свои способности, которые будут 
оценены с самой лучшей стороны. 
Ваши старания обязательно будут 
вознаграждены. 

Телец. Все сложится 
удачно, но вот совет от 
звезд: не стоит прояв-

лять лишнюю инициативу, но необ-
ходимо добросовестно исполнять 
свои основные обязанности, не под-
водить никого и оправдать надеж-
ды начальства. В этом случае рабо-
та даст хорошие результаты.

Б л и з н е ц ы .  В с е 
идет своим чередом. 
Вы примете учас тие 

в рабочих проектах, на вас бу-
дет возложена большая ответ-
с твеннос ть. Ес ли пос тараетесь и 
справитесь со своими прямыми 
обязаннос тями, то обязательно 
придете к успеху и получите хоро-
шее вознаграждение.

Рак. Даже если на пути 
к успеху вдруг обнару-
жатся препятствия, вы 

сможете преодолеть их легко и бы-
стро. Помогут вам целеустремлен-
ность и сосредоточенность. И  на-
чальство заметит ваши усилия. 
Совет от звезд: не вступайте в кон-
фликты с сослуживцами. 

АПРЕЛЬ: ИНТЕЛЛЕКТ И ИНТУИЦИЯ
Звезды обещают прорыв в технической сфере и обострение 

интуиции. Неспешность и рассудительность скорее приведут 
к ожидаемым результатам, нежели спешка. 

сезон

И в нашем климате можно 
вырастить этот ароматный и 
сладкий плод без особых уси-
лий. Главное – знать некото-
рые непреложные правила.
1. Начинается все с семян! Луч-
ше выращивать раннеспелые 
сорта, у которых от полных 
всходов до сбора урожая прохо-
дит 60-70 дней. 
2. Севооборот: дыни плохо ра-
стут после картофеля, тыквен-
ных – в открытом грунте, вме-
сте с огурцами – в теплице 

из-за разницы условия произ-
растания. Огурцы любят влаж-
ный воздух, дыни – сухой. 
3. Дыня требовательна к пло-
дородию почвы, почва должна 
быть легкой и не кислой. 
4. Дыня теплолюбива, прорас-
тает при температуре почвы 
плюс 16 градусов. Даже плюс 
15 градусов сказывается не-
гативно на росте и развитии. 
А если температура опускает-
ся еще ниже, дыни заболевают 
и погибают. 
5. Участок для выращивания 
дыни должен быть хорошо 
освещенным.
6. Не стоит загущать посадки! 
7. При глубоком рыхлении мож-
но повредить широко распро-
стертые корни растения. 
8.Умеренные подкормки: дыня 
склонна накапливать нитраты. 

9. Прищипка плетей. Это, пожа-
луй, главный секрет. Процедуру 
проводят дважды, первый раз – 
после 5-6 листа прищипывают 
основной побег, по мере отрас-
тания боковых их тоже необхо-
димо прищепить после 5-6 ли-
ста. Плоды формируются на 
побегах второго порядка.
10. Поливать дыни следует те-
плой водой (не ниже 20 гра-
дусов) в кольцевые канавки 
вокруг каждого растения. Кор-
невая шейка не должна под-
вергаться воздействию влаги – 
в противном случае она может 
загнить. Избыток влаги она пе-
реносит хуже, нежели недоста-
ток. Поэтому и поливать ее надо 
чаще и небольшими порциями, 
а не редко и обильно. А во время 
созревания плодов поливы сле-
дует полностью прекратить – 
для увеличения сахаристости.

ВЫРАСТИТЬ ДЫНЮ – ЛЕГКО!

В Удмуртии для занятий спортом созданы все условия как в городах, 
так и в селах. Было бы желание!

Фото Андрея Поздеева.
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